
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 米谷
よねや

 一雄
かずお

 

 木々の葉が眩い新緑の季節となりました。さて、連休明けの５月８日（月）から新型コロナウイルス感

染症は、感染症法上の位置づけが、2 類から５類へ移行となり、各省庁や東京都教育委員会からも取り

扱いについて通知が出されました。学校としては、学習活動に制約はないものの、地域や校内の感染の

状況に基づき、対応を判断していくことになります。教育活動を継続し、子供たちの学びを充実させる

ためにも、日々の健康観察は引き続きよろしくお願いいたします。 

４月後半から、校外での活動が始まりました。就業技術科のとうきょうオリエンテーションは３学年

とも天候に恵まれました。ゴール地点で出迎えた時には、生徒達の表情に、達成感が見えました。肢体

不自由教育部門は、中学部の宿泊行事が間近に迫っています。集団での活動は、友達との連帯感や最後

までやり抜く力が身に付くことに期待がもてます。この力は、将来へとつながるものですので、今後

も、学校生活で大切にしていきます。 

 

【東京都教育庁幹部職員の学校視察について】 

 ５月１日（月）の午前に、東京都教育委員会の 浜 佳葉子教育長をはじめ、多くの教育庁幹部の方

に、御来校いただきました。校内見学で両部門を視察していただく途中では、生徒達や教職員とも、会

話を交わし、生徒が明確な目標をもって学校生活を送ってい 

ることや教員が明るく生き生きと指導にあたっていることな 

ど励ましの言葉を数多くいただきました。日頃から、多くの 

来校者と接する機会があることから、生徒達は、いつもと変 

わらず、自然な様子でしたが、どちらかといえば、教員の方 

が緊張していたと思います。貴重な経験を得られたことに感 

謝いたします。 

 

経営企画室長 古谷
ふるや

 啓一
けいいち

 

 今年度、水元小合学園の室長に着任いたしました、古谷 啓一（ふるや けいいち）です。明るく温

かな雰囲気あふれる学校で働くことができ、大変嬉しく思っています。児童・生徒たちが明るく、元気

で安全・安心な学校生活をおくれるように、微力ながら努力していきます。保護者・地域の皆様の御支

援を心よりお願い申し上げます。 
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【校門前で満開となったサツキの花】 



 

 

 

肢体不自由教育部門

 

 

主任教諭 三好 亮子 

 今年度の小学部には、１２名の１年生が入学しました。入学式には、訪問学級の友達も参加し、全員揃っ

てのスタートをきることができました。初めての学校生活に、ドキドキ、わくわく、やっぱりドキドキ…の

気持ちを、みなさんの表情から感じられました。 

 ４月は、Ｃ①学習グループという集団での勉強、体育館や音楽室といった初めての教室、御家庭の味とは

違う給食と、新しいことに出会う毎日でした。初めてのことに不安を感じたこともあったと思います。 

 今は、少しずつ先生や友達を覚え、学習グループでの学習にも慣れてきて、笑顔を見せたり気持ちを伝え

たりできるようになってきました。好きな教材に集中して取り組んだり、友達の様子をじーっと見つめたり

する姿も見られるようになり、入学してからの１か月半の間でいろいろなことを頑張ったんだなと、１年生

みんなの頑張りに担任一同感心しています。 

 訪問学級の友達は、学校に来て一緒に授業に参加するスクーリングを計画しています。早速４月は、１年

生を迎える会と音楽の授業に参加しました。これからも、同じ教室で学習できることが楽しみです。 

 まだまだ恥ずかしがり屋の１年生ですが、見かけたらぜひ声を掛けてくださいね！ 

 

 

主任教諭 三好 亮子 
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１年担当 川上 杏李 

 初めての校外学習のため、集合場所に行けるか不安そうな様子もありましたが、無事に集合し、北千住駅

から両国駅まで歩くことができました。東京スカイツリーに到着すると、近くで見る大きさに感動していま

した。昼食もクラスごとに楽しく食べ、午後へ向けて心も身体もエネルギーチャージをしました。両国駅に

着くと、達成感からみんな自然と笑顔になり、充実した１日となりました。来月からいよいよ就業体験が始

まります。初めてのことが続きますが、今回の経験を自信へとつなげ、がんばってほしいです。 

 

２年担当 平良 美和 

参加生徒全員で、両国から東京駅まで約９km の道のりを歩き切りました。当日は連休の谷間ということ

もあり混雑が予想されましたが、混み合うこともなく最後までスムーズに進むことができました。また、天

候に恵まれ、風もありとても気持ちよく歩くことができました。疲れた様子はありましたが、生徒は最後ま

で歩き切ったという達成感で満ち溢れていました。昨年は大雨の中、電車を利用しての実施でしたが、今回

は実際に最後まで歩くことができ、とても良い経験となりました。この経験を活かし、学年で協力し合い成

長することを期待しています。 

３年担当 澤田 大介 

 ３年目にして、初めて”歩く”とうきょうオリエンテーションを経験することができました。東京駅から東

京都庁までの１１ｋｍは、想像した以上に体力と気力を必要とし、道中に何度もくじけそうになっていまし

たが、クラスで協力し励まし合うことで、無事に都庁に到着することができました。ゴールをすると、安心

感と達成感から自然と笑顔になり嬉しそうな様子が見られました。学年の絆もより深まったように思いま

す。この経験を自信につなげ、就労にむけて更なる成長を期待します。 

 

 

 

小学部 1 年生の様子 

とうきょうオリエンテーション 活動報告 


